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TOP 1 Begrüßung 

Die 2. Infoveranstaltung des Dialogforums Schiene Hamburg-Altona wurde von der 

Moderation eröffnet. Die Partner der Verständigung begrüßen die Teilnehmenden durch 

eine kurze Eröffnungsrede von  

• Dr. Anjes Tjarks, Senator der Behörde für Verkehr und Mobilitätswende 

• Dr. Andreas Dressel, Senator der Behörde für Finanzen 

• Lars-Hendrik Michael, Landesvorstandsmitglied des VCD Nord e.V. 

• Bärbel Aissen, DB Station&Service AG, Leiterin Regionalbereich Nord 

 

 

TOP 2 1. Impuls: VET 

Die DB Netz AG berichtet über die Machbarkeitsuntersuchung für einen neuen S-
Bahntunnel (Verbindungsbahn-Entlastungstunnel (VET)), der aufgrund einer Auslastung 
der Verbindungsbahn von ca. 140 Prozent zwischen dem Hauptbahnhof und Altona 
entstehen soll und zentraler Baustein des Deutschlandtaktes ist. Die 
Machbarkeitsuntersuchung ergab fünf technisch mögliche Trassenverläufe. Eine 
informelle sowie formelle Bürgerbeteiligung erfolgt im weiteren Projektverlauf. Zwischen 
den anderen Schienenprojekten in Hamburg besteht ein intensiver Austausch und 
Koordination. 

 

TOP 3 Austausch und Fragen zu Impuls 1 

In Kleingruppen wird sich über Fragen und Anregungen ausgetauscht. Die Fragen werden 
im Plenum gesammelt und beantwortet.  

 

TOP 4 2. Impuls: Aktueller Stand zu Verlegung des Bahnhofs Hamburg-Altona   

Die DB Netz AG stellt den derzeitigen Stand des neuen Fern- und Regionalbahnhofs 
Hamburg-Altona vor und präsentiert Bilder des Baufortschritts. Der erste Spatenstich 
erfolgte am 05.07.2021. Derzeit wird der S-Bahnsteig gebaut.  

Der Bahnhof soll 2027 planmäßig in Betrieb genommen werden. Jeder Bahnsteig wird über 
zwei Treppen, zwei Fahrtreppen sowie einen Aufzug verfügen. Ein laufender Austausch 
mit der Öffentlichkeit findet statt.  

 

TOP 5 Austausch und Fragen zu Impuls 2 
In Kleingruppen wird sich über Fragen und Anregungen ausgetauscht. Die Fragen werden 
im Plenum gesammelt und beantwortet. 
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TOP 6 Gibt es Neuigkeiten/Infos oder neue Entwicklungen zum Themenkreis aus dem 

Plenum für alle? 
 
Im Plenum werden weitere Fragen zu verschiedenen Bauprojekten gestellt und 
beantwortet, die unter anderem Störungsfälle, Bauphasen, Verknüpfung der Bahnprojekte 
sowie Kapazitätsfragen betreffen. 
 

 

TOP 7 Verabschiedung   

Die Moderation und Verständigungspartner beenden die 2. Infoveranstaltung und 
bedanken sich herzlich bei den Teilnehmenden. 

 

 

 


